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НА ВЫСТАВКЕ-ЯРМАРКЕ  
«КНИГИ БЕЛАРУСИ – 2009» 

ЗНАМЕНИТЫЙ КУТЮРЬЕ ПОСЕТИЛ ГОМЕЛЬ  
...первая обширная пресс-конференция с участием сотрудников нашей редакции 

водитель театра сатиры и юмора 
«Христофор» Евгений Крыжановский. 

В ходе выставки был отмечен про-
фессионализм сотрудников издательско-
го центра, дана высокая оценка уровня  
подготовки и выпуска изданий. Хочется 
отметить, что у нашего университета 
есть огромный потенциал в выпуске 
изданий технической направленности.  

выставки проводились встречи и кон-
сультации с представителями других 
учебных заведений, руководителями 
издательских центров, на которых обсу-
ждались вопросы по изданию литерату-
ры, перечню востребованной на книж-
ном рынке литературы, сбыта произво-
димой продукции, расширения ассорти-
мента и оказанию полиграфических ус-
луг. 

Свои литературные произведения  
также представили автор знаменитого 
произведения «У войны не женское ли-
цо» писательница Светлана Алексиевич 
и писатель, актер, художественный руко-

Пять дней (с 11 по 15 февраля) в 
национальном выставочном центре 
«БЕЛЭКСПО» проходила XVI Минская 
международная выставка-ярмарка «Кни-
ги Беларуси–2009», в которой активное 
участие приняли 615 экспонентов из     
26 стран-участниц. Наш университет 
(единственный, кто принял участие в 
выставке среди всех вузов Гомельской 
области) был награжден дипломом за 
активное участие в ней. Помимо озна-
комления со стендами, на которых была 
представлена научная, научно-попу-
лярная и учебная литература, а также 
периодические издания вуза, в рамках 

Совсем недавно в наш город приезжал известный на 
весь мир кутюрье Вячеслав ЗАЙЦЕВ, творчеством которо-
го студенты нашего университета интересуются постоян-
но. В 2003 г. на специальности «Тара и упаковка» была 
разработана первая курсовая работа, основанная на жиз-
ни и творчестве этого человека,  по эксклюзивной упаков-
ке духов «Maroussia» (кстати, так зовут его любимую внуч-
ку). Еще бы, ведь Вячеслав – человек-легенда, художник, 
поэт, президент Московского Дома Моды, член Союза 
художников РФ, заслуженный деятель искусств, Лауреат 
Государственной премии, кавалер Ордена за «Заслуги 
перед Отечеством», профессор, почетный гражданин 
Парижа и ведущий рейтинговой передачи «Модный приго-
вор». 

«Взять кусок ткани и оживить его – это для 
меня самое ценное и дорогое в жизни, – сказал на 
пресс-конференции Вячеслав Зайцев. Мода – это гармо-
ния. А бесстыдство – это обнажение женщины. Женщин 
стали раздевать до беспредела. Их настолько обнажи-
ли, что они стали не интересны. Я всегда тянулся к 
народной моде. Я давным-давно стал заниматься этим 
направлением. Это так же красиво, так же вечно, как и чистое поле под 
голубым небом, усыпанное ромашками и лютиками. 

Теперь Европа вернулась к классике, к фольклору. А бесстыдством занимаются молодые художники, пытаясь при-
влечь внимание к себе. Но они быстро исчезают. А то подлинное, настоящее всегда вызывает огромный интерес, и в 
этом секрет классики». 

Вячеслав Зайцев никого не обошел вниманием. Журналистам, дизайнерам и руководителям швейных предприятий, всем, 
кто пришел на встречу с ним, модельер подарил не просто интервью, а настоящее откровение души. 

 Благодарим редакцию газеты «Вечерний Гомель» (особенно, корреспондента Амелину Марию) за приглашение принять 
участие на самой настоящей и первой для нас пресс-конференции с известными журналистами и фотографами города.  

На фото: сотрудники издательского центра со 
 Светланой Алексиевич и Евгением Крыжановским 

 

 

Вячеслав ЗАЙЦЕВ  
представляет свою самую лучшую модель 
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2 февраля на заседании ректората 
рассматривались вопросы об итогах 
зимней экзаменационной сессии; о вы-
полнении целевых показателей соци-
ально-экономического развития в            
IV квартале и за 2008 г.; о состоянии 
учебно-методической, идейно-воспита-
тельной и научно-исследовательской 
работы на кафедре «Гидропневмо-
автоматика» и другое. 

НОВОСТИ   УНИВЕРСИТЕТА 
 

РАССМОТРЕНО НА РЕКТОРАТЕ 

 

ПРЕЗЕНТАЦИЯ БИБЛИОТЕКИ  
И БАЗЫ ДАННЫХ 

В феврале на практических занятиях 
со студентами групп четвертого курса 
механико-технологического и энергети-
ческого факультета библиотека совме-
стно с зав. кафедрой «Хозяйственное 
право» Кацубо С. П. организовали и 
провели информационные часы, кото-
рые включали тематический просмотр 
литературы по изучаемой дисциплине и 
презентацию библиотеки «Информа-
ционные ресурсы библиотеки» (база 
данных правовой информации Респуб-
лики Беларусь «Эталон», база данных 
информационно-поисковой системы 
«Стандарт», Электронный каталог биб-
лиотеки ГГТУ им. П. О. Сухого). 

 
 

«ВМЕСТЕ! ТЫ И Я» 

В университетской галерее «Альтан-
ка***Аrt» проводилась  выставка 
«Вместе! Ты и Я», приуроченная к 
празднованию Дня всех влюбленных. В 
ее экспозицию входили работы живопис-
ного плана, дизайнерские разработки 
плакатов Гомельского художественного 
училища и студентов специальности 
«Упаковочное производство». Уже стало 
доброй традицией проведение куратор-
ских часов в галерее, где проводит экс-
курсию директор музея Дриго В. А.  

Организатор выставки – ПО ОО 
«БРСМ» нашего университета. 

 

 

«ЛЮБОВЬ – ВОЛШЕБНАЯ СТРАНА»  
 

11 февраля в общежитии № 2 культ-
организатор Качур С. А. провела литера-
турно-музыкальный вечер для студентов 
«Любовь – волшебная страна…». С ин-
тересной конкурсной программой высту-
пили сами студенты общежития, по 
окончании которой для всех был танце-
вальный вечер.  

 

«С ЛЮБИМЫМИ  
НЕ РАССТАВАЙТЕСЬ!» 

12 февраля в общежитии № 2 при 
содействии работников библиотеки, 
социально-психологической службы, 
профкома студентов и ПО ОО «БРСМ» 
со студенческими семьями был прове-
ден вечер-встреча «С любимыми не 
расставайтесь!..». Во время чаепития 
были проведены различные конкурсы, 
шуточные тесты, даны наставления. 
Каждый рассказал о том, как живется 
сейчас молодой семье, и с какими про-
блемами им помогает справиться уни-
верситет.  

 

«СОХРАНИ ЛЮБОВЬ!»   
акция в День влюбленных 

14 февраля в холле университета 
проходила акция, где организаторы 
(отдел воспитательной работы с моло-
дежью и Общество Красного Креста при 
поддержке представительства торговой 
марки «CONTEX») предлагали молодым 
парам в честь Дня влюбленных дать 
друг другу письменное обещание в люб-
ви, верности и защиты от ВИЧ. В ответ 
волонтеры-студенты вручали таким 
парам свидетельства о регистрации 
обещания, а также буклет «Сохрани 
любовь» с вложенными в него презерва-
тивами. Целью акции служило позицио-
нирование верности единственному 
партнеру, информирование о путях пе-
редачи ВИЧ и способах защиты от него. 

И, как сказала психолог университе-
та во время акции Елена Давыденко: «В 
наше время партнеры могут быть 
уверены в здоровье друг друга, если 
они оба прошли обследование на все 

инфекции у специалиста и продолжают 
сохранять взаимную верность; или, 
если для обоих партнеров эти отноше-
ния – первые. Не старайтесь эконо-
мить, покупайте фирменные высокока-
чественные изделия в аптеках и мага-
зинах. Главное: каждый человек сам 
несет ответственность за свои ре-
шения. Сегодня риск заражения поло-
вым путем – реальность. Защитите 
себя и своего партнера. Сохраните 
любовь – предохраняйтесь». 

15 февраля в ДК «Фестивальный» 
проходил «Концерт позитивной музыки», 
участниками которого стали коллективы 
«Фредди-Крюгеръ», «Ladder», «Клён-
дайк» (вокалистка Катя Пытлева –         
VJ «Первого музыкального канала») и 
наш коллектив «Бан-Жвiрба», которому 
в этом году исполняется 10 лет. Отлич-
ный звук, позитивное настроение и энер-
гия самих выступающих заставила весь 
зал танцевать.  

 

КОНЦЕРТ ПОЗИТИВНОЙ МУЗЫКИ 

16 февраля прошло заседание Сове-
та, где рассматривались итоги хозяйст-
венной деятельности в 2008 г., выполне-
ние показателей социально-эконо-
мического развития университета и за-
дачи на 2009 г.; итоги зимней экзамена-
ционной сессии; состояние учебно-
методической, идейно-воспитательной и 
научно-исследовательской работы на 
кафедре «Экономика и управление в 
отраслях» и другое.  

 

СОВЕТ УНИВЕРСИТЕТА 
ПОДВЕЛ ИТОГИ 

25 февраля в стенах нашего универ-
ситета со студентами ФАИС прошла 
встреча с начальником межрайонного 
отдела  ГАИ УВД майора милиции Маку-
шенко И. А. и командиром ботальона 
ГАИ УВД майором милиции Мельнико-
вым А. И. Состоялся интересный разго-
вор о безопасности дорожного движения 
и о предупреждении аварийной ситуации 
на дороге. Встреча организована соци-
ально-психологической службой универ-
ситета.   

 

О БЕЗОПАСНОСТИ ДОРОЖНОГО 
ДВИЖЕНИЯ 

ПОЗДРАВЛЯЕМ  
 

НАРОДНЫЙ  
АНСАМБЛЬ  

НАРОДНОЙ ПЕСНИ 
«СЛАВЯНЕ» 

 

С ВЫХОДОМ  
В ПОЛУФИНАЛ  

ТЕЛЕВИЗИОННОГО  
КОНКУРСА ОНТ   

«ПЕСНI МАЁЙ   
КРАIНЫ» 
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ИТОГИ СДАЧИ ЗИМНЕЙ СЕССИИ 
ДНЕВНАЯ ФОРМА ОБУЧЕНИЯ: 
По состоянию на 25–26 февраля 

2009 г. в целом по университету пример-
но 55 % студентов (немного больше, 
чем половина) не имела задолженно-
стей на момент окончания экзаменаци-
онной сессии. Это примерно на 5 % луч-
ше, чем в прошлом году. 

Результат обусловлен не только 
получением низких оценок на экзаменах, 
но и тем, что значительная часть студен-
тов либо поздно начала сдавать сессию 
из-за имеющихся задолженностей по 
зачетам и (или) курсовым работам 
(проектам), либо не была допущена к 
тому или иному экзамену вследствие не- 
выполнения семестрового учебного пла-
на (лабораторные работы, РГР) по дис-
циплинам, для которых формой отчетно-
сти в отчетном семестре являлся экза-
мен. 

При этом хочется отметить положи-
тельные сдвиги в организации учебного 
процесса в семестре. Например, кафед-
ра физики (зав. кафедрой профессор 
Хило П. А.) откорректировала график 
проведения лабораторных работ и орга-
низовала модульное изучение дисципли-
ны, что положительно сказалось на ус-
воении студентами учебного материала 
и результатах сессии. 

Как и в прошлом году, значительно 
ниже успеваемость на 1-2 и 3 курсах. 
Низкая успеваемость на старших курсах 
(3-5 курсы) обусловлена, как правило, 
несвоевременной подготовкой и защи-
той курсовых работ и проектов. 

В целом по университету абсолют-
ная успеваемость по состоянию на 
10.02.2009 составила 83,5 %, что, при-
мерно, соответствует аналогичному 
показателю в прошлом году (абсолютная 
успеваемость прошлого года по состоя-
нию 14.02.2008 число составляла 
86,2 %). При этом успеваемость студен-
тов, обучающихся за счет средств госу-
дарственного бюджета – 89,3 %, за счет 
внебюджетных средств – 77,7%.  

По состоянию на 10 февраля задол-
женности имели 611 человек. 

Наименее успевающие студенты – 
студенты 2-го и 1-го курсов: успевае-
мость 76,4 % и 79,8 % соответственно. 
Невысокая успеваемость и у студентов 
3-го курса – 82 %. Максимальная успе-
ваемость у студентов 4-го курса – 94 %. 

По состоянию на 1 октября 2008 г. в 
университете на дневной форме обуча-
лось 3777 студентов, из них 1887 сту-
дентов (49,8 %) – на условиях полной 

оплаты обучения. За период с 
01.10.2008 по 16.02.2009 было отчисле-
но 92 студента (2,4 %), что меньше, чем 
в прошлом году – 153 студента (4,2 %).  

Анализ количества отчисленных 
студентов в разрезе факультетов пред-
ставлен ниже: 

Данные по факультетам приведены 
в порядке возрастания общего процента 
отчисленных студентов по факультету.  

Картина отчислений по бюджетной 
форме обучения в разрезе факультетов 
имеет корреляцию со значениями про-
ходных баллов абитуриентов, поступав-
ших на специальности факультетов.  

 
ЗАОЧНАЯ ФОРМА ОБУЧЕНИЯ: 
В целом по факультету успевае-

мость – 45 %. 
По состоянию на 1 октября 2008 г. в 

университете на заочной форме обуча-
лось 4998 студентов, из них 4212 сту-
дентов (84,3 %) – на условиях полной 
оплаты обучения. За период с 
01.10.2008 по 12.02.2009 был отчислен 
151 человек (180 – в прошлом году), что 
составляет 3 % (3,6 % в прошлом году). 
Из этого количества 8 человек училось 
за счёт средств бюджета. 

В январе 2009 г. состоялся выпуск 
студентов 5-го курса заочной сокращен-
ной формы обучения. Защитили диплом-
ные работы и дипломные проекта 489 
человек, не допущены к защите – 4 че-
ловека. Не защитил дипломный проект  
1 человек. При этом защитили работы 
на оценки 4 (четыре) и 5 (пять) – 26 че-
ловек (5,3 %), а на оценки 6-10 – 463 
человека (95 %), что несколько лучше, 
чем в прошлом году. 

 
О. Д. АСЕНЧИК, 

первый проректор
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Фа-
куль-
тет 

Количество отчисленных 
человек (процент от общего 

количества) 

Всего Бюд-
жет 

Вне-
бюджет 

ГЭФ 15  
(1,7 %) 

2  
(0,8 %) 

13  
(2 %) 

ЭФ 21  
(2,3 %) 

3  
(0,7 %) 

18  
(4 %) 

ФАИС 19  
(2,7 %) 

5  
(1,4 %) 

14  
(4,2 %) 

МСФ 17  
(2,8 %) 

10  
(2,6 %) 

7 
 (3,1 %) 

МТФ 20  
(3 %) 

11  
(2,6 %) 

9  
(3,8 %) 

Итого: 92  
(2,4 %) 

31  
(1,6 %) 

61  
(3,2 %) 

Фа-
куль-
тет 

Процент абсолютной  
успеваемости 

 
При-
рост текущий 

год 
прошлый 

год 
ФАИС 91 80,2 10,8 
МСФ 90,1 92 -1,9 
ГЭФ 90 92 -2 
МТФ 88,2 90 -1,8 
ЭФ 88,0 77,3 10,7 

 
 

Именные  стипендии  
на весенний семестр 2008/2009  

учебного года получили: 
 

Стипендия Президента  
Республики Беларусь 

Щирякова Виктория (гр. МТ-22) 
Венгер Виталий (гр. С-22) 

Ходанович Наталья (гр. ЭПП-31) 
Макария Екатерина (гр. МГ-22) 
Иванейчик Андрей (аспирант 

 кафедры «Электроснабжение») 
Гарбуз Вячеслав (аспирант 

 кафедры «Промэлектроника») 
 

Стипендия «ОКБ Сухого» 
 

Чекан Сергей (гр. ГА-41) 
    Калинин Вячеслав (гр. МР-51) 
Кухарчук Анатолий (гр. С-51) 
Кротенок Юлия (гр. Т-51) 

Туровчик Ирина (гр. ЭАПК-51) 
Дегтяренко Андрей (гр. ЭН-42) 
Храбров Дмитрий (гр. ИТ-32) 
Мураль Павел (гр. ПЭ-51) 

Добродей Александр (аспирант 
 кафедры «Электроснабжение») 

Мороз Денис (аспирант 
 кафедры «Электроснабжение») 

 

Стипендия Ф. Скорины 
Шульга Денис (гр. ИТ-32) 

 

Стипендия А. Н. Севченко 
Викулова Ольга (гр. УП-41) 

 

Стипендия Гомельского  
горисполкома 

Самарина Наталья (гр. МГ-51) 
 

Стипендия председателя  
Гомельского облисполкома 

Волкова Юлия (гр. МТ-52) 

 

НАШИ СТИПЕНДИАТЫ 

  

ВНИМАНИЕ! 
СКОРО В УНИВЕРСИТЕТЕ! 
Аттестация студентов  

с 23 по 25 марта 
и с 11 по 13 мая 
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Социальная защита «ПЛАТНИКОВ» 
… Профкомом студентов разработано Положение о премировании и оказании  

материальной помощи из средств внебюджета 
Как известно, ключевая задача на-

шей первичной профсоюзной организа-
ции – эффективная правовая и экономи-
ческая защита студентов – членов проф-
союза. 

Хочется в очередной раз доказать, 
что это не просто слова. А лучшее дока-
зательство – это конкретные решения в 
указанном направлении. 

Задач перед профсоюзным комите-
том студентов много, одни являются 
текущими и решаются систематически, 
другие – назревают и диктуются новыми 
обстоятельствами. 

Так, возможностью студентов-
бюджетников получать надбавку к сти-
пендии и материальную помощь сегодня 
никого не удивишь (разработано и дей-
ствует Положение об оказании матери-
альной помощи и установлении надба-
вок к стипендии), в то время как студен-
ты, оплачивающие свое обучение  само-
стоятельно, с грустью осознают, что они, 
даже имея заслуги в области учебы, 
науки или общественной деятельности, 
никаких материальных поощрений полу-
чить не могут. Лишь для единиц, уложив-
шихся в высокие критерии соответствую-
щих нормативных документов, могут 
быть осуществлены скидки по оплате за 
обучение. 

Но…это в прошлом! Спешу порадо-
вать студентов, обучающихся за счет 
собственных средств, отличной ново-
стью: профкомом студентов разработа-
но Положение о премировании и оказа-
нии материальной помощи из средств 
внебюджета. 

Теперь за высокие достижения в 
учебе, активную научную деятельность, 
участие в работе органов студенческого 
самоуправления, спортивных соревнова-
ниях, выставках, в организации и подго-
товке культурно-массовых мероприятий 
и др. студенты-платники тоже могут по-
лучить премию. Кандидатуры для назна-
чения премий предоставляются с учетом 
вышеуказанных критериев по ходатайст-
ву деканатов факультетов, студенческо-
го и спортивного клубов, профкома сту-
дентов, ПО БРСМ. 

Материальная помощь может ока-
зываться на основании поданного 
личного заявления студента в сле-
дующих случаях: 

- Рождение ребенка (в размере до    
4-х базовых величин). 

- Несчастный случай (травма, кража) 
(до 3-х базовых величин). 

- В случае смерти одного из родите-
лей (до пяти базовых величин). 

- Студентам-сиротам (до 2-х базовых 
величин). 

- Студенческим семьям, имеющим 
детей (в размере до 2-х базовых вели-
чин). 

- Вступление в брак (в размере до     
2-х базовых величин). 

- В случае длительной болезни, в т.ч. 
при лечении в стационаре, при необхо-
димости приобретения дорогостоящих 
лекарств (в размере до 3-х базовых ве-
личин) и др. 

Решение о назначении премий и 
оказании материальной помощи прини-
мает комиссия в составе проректора по 
учебной и воспитательной работе, за-
местителей деканов факультетов, пред-
седателя профкома студентов, секрета-
ря комитета БРСМ, директора студенче-
ского клуба, директора спортивного клу-
ба. 

Выплата материальной помощи про-
изводится на основании личного заявле-
ния студента с согласия деканата, проф-
кома студентов, профорга группы, как 
правило, не чаще 1 раза в семестр. Оз-
накомиться с Положением более под-
робно вы можете в профкоме студентов. 

Марина ПАСТУШЕНКО, 
председатель  

профкома студентов 

19 февраля нашим 10 студентам и аспирантам 
(по итогам осеннего семестра) были вручены 
именные стипендии ОАО «ОКБ Сухого» (Москва). 
Кроме того, лучшие студенты вуза были отмечены 
стипендиями Гомельского областного и городского 
исполнительных комитетов.  

В этот день всех пришли поздравить ректор 
университета Тимошин Сергей Иванович, прорек-
тор по учебной и воспитательной работе Кириенко 
Виктор Васильевич,  председатель Гомельского 
горисполкома Порошин Сергей Иванович, а также 
специалист управления по подготовке кадров ОАО 
«ОКБ Сухого» Строков Игорь Николаевич.  

Деловые и дружеские отношения связывают 
наш гомельский вуз и авиастроительное предпри-
ятие Российской Федерации не первый год. Оба 
носят имя известного авиаконструктора и заинте-
ресованы в подготовке квалифицированных кад-
ров в данной отрасли. Но в этот день, помимо 10 
тысяч российских рублей (размер стипендии ОКБ 
Сухого), Игорь Николаевич привез еще с собой 
раритетные вещи Павла Осиповича Сухого, пере-
данные внучкой легендарного авиаконструктора из 
г. Москвы – любимая шляпа, часы, очки с футля-
ром, портфель Павла Осиповича теперь будут 
храниться в музее нашего университета.   

Специально в этот день ректоратом вуза были 
приглашены родители стипендиатов, которым 
были вручены за их достойное воспитание детей 
благодарственные письма и цветы. А кульминаци-
ей праздника стал концерт коллективов художест-
венной самодеятельности студенческого клуба 
университета. 

 

ТОРЖЕСТВЕННОЕ  
ВРУЧЕНИЕ СТИПЕНДИЙ 
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- Не так давно у нас в вузе 
была создана молодежная ла-
боратория. Николай Павлович, 
в чем заключается необходи-
мость ее создания, и что она 
собой представляет?  

-  Начнем с того, что всю дея-
тельность нашего университета 
можно разделить на 3 этапа: 
первый – это непосредственно сам учеб-
ный процесс, второй – воспитательная 
работа, которая включает в себя и об-
щественно-культурные мероприятия, 
нами был даже проведен опрос, по ре-
зультатам которого выяснилось, что 
студенты не могут без этого, и культур-
ные мероприятия имеют большое для 
них значение, и, наконец, – научное 
направление. На сегодня идеальный 
студент – это не только тот, кто хорошо 
(успешно) учится,  но и тот, кто занима-
ется общественной деятельностью и 
студенческой наукой. Что касается нау-
ки, если раньше все было построено на 
энтузиазме студентов, сегодня же – воз-
никает тенденция рационального подхо-
да к этой деятельности. Сейчас престиж-
но иметь публикации по результатам 
конкурсов научных работ, получать пре-
зидентскую стипендию, иметь награды. 
Без таких достижений молодой специа-
лист при трудоустройстве на работу не 
очень интересен для предприятий. Учи-
тывая данное положение, по мнению 
ректора, необходимо было институали-
зировать эту деятельность.  Любая дея-
тельность должна быть организована: 
специальные средства, люди (персонал)
… Энтузиазм – хорошо, но он имеет 
особенность заканчиваться. Было приня-
то решение,  и до нового года создана 
первая лаборатория при гуманитарно-
экономическом факультете, к лету же  
должны будут открыться такие лабора-
тории  на каждой кафедре. Ее название: 
«Студенческая научно-исследова-
тельская лаборатория «Экономист»». 
Она включает 6 научно-исследова-
тельских секторов: 4 созданы на базе 
выпускающих кафедр «Экономика», 
«Экономика управления», «Менедж-
мент», «Маркетинг» и 2 – на базе не 
выпускающих кафедр «Хозяйственное 
право» и «Философия и социология». 
Общее руководство принадлежит мне, а 

 

ЛАБОРАТОРИЯ РОСТА И РАЗВИТИЯ

на каждом конкретном секторе уже свои 
«управляющие». 

- Какие цели ставит созданная 
лаборатория? 

- Главная цель – это развитие сту-
денческих научных исследований и дос-
тижение высоких результатов. Необхо-
димо работать не просто так, а чтобы 
получить хороший результат. Сегодня 
мы еще проигрываем по таким показате-
лям, как количество публикаций, получе-
ние дипломов на республиканском кон-
курсе работ, а это, в первую очередь, 
характеризует качество студенческой 
науки. Поэтому работа лаборатории 
направлена  на улучшение этих качест-
венных показателей,  и мы постараемся 
создать для этого необходимые условия. 

Важно также, конечно, вовлечение 
студентов в науку; подготовка квалифи-
цированных специалистов, обладающих 
навыками научного исследования; попу-
ляризация научной деятельности. 

- У многих уже может возникнуть 
вопрос, где же находится эта лабо-
ратория? 

- Находится она в 3-м корпусе, каби-
нет 707. В последующем предусмотрен  
ремонт помещения, приобретение необ-
ходимого для работы оборудования. 

- По вашему мнению, будет ли 
данная лаборатория содействовать 
привлечению студентов к научной 
деятельности и каким образом? 

- Студенты в этом заинтересованы, 
как и сам вуз. Почему? При участии в 
конференциях они, можно сказать, про-
пагандируют наш университет  – значит, 
мы можем подготовить хороших специа-
листов.  Что касается лично студентов, 
то они имеют возможность получать 
награды (грамота может быть важнее, 
чем деньги), повышенную стипендию, 
затем они себя уже более высоко коти-
руют на рынке труда. 

 

 Выбор темы и собеседника сегодня отнюдь не случайный. И понятно почему…  
Можно с уверенностью говорить, что развитие своих способностей, возможность вымос-
тить себе дорогу к успешной карьере или, по крайне мере, удовлетворяющему месту рабо-
ты, ну и, в конце концов, – реализация своих способностей и грядущий успех – волнует се-
годня практически каждого студента. И уже хорошо, если он готов к трудностям и  рабо-
те над собой, но при этом понадобится  еще знать, куда обратиться, и какие имеются 
возможности, и никогда не помешает при этом сам пример… Может, вы уже слышали о 
лаборатории, в которой воспитывают молодых специалистов, всегда востребованных на 
предприятиях города? Нет? Ну, тогда предлагаю беседу с кандидатом экономических наук 
ДРАГУНОМ Николаем Павловичем. 

- Каждый ли студент  может 
заниматься наукой? Или существу-
ет специальный отбор? 

- Я могу сказать, что наукой может 
заниматься не каждый. Это состояние 
врожденное: либо ты с этим родился, 
либо – нет. Но многие при этом могут не 
догадываться о своих способностях, 
потому что толком не знают об этом (что 
это такое). Отмечу также, что научная 
деятельность – это дополнительная 
нагрузка помимо учебы, это время, си-
лы, которыми пожертвует не каждый. 

- На Ваш взгляд, с открытием 
лаборатории увеличится ли количе-
ство работ? 

- Конечно увеличится. У нас есть 
конкретные цели – и мы должны их дос-
тичь. Без планирования успеха нет. При 
этом необходим и серьезный контроль. 

- Как будут привлекаться сту-
денты к научной работе? 

- Это разъяснительная работа. Но, 
прежде всего, это  в их интересах: сту-
денты должны думать о себе сами, осо-
бенно при скором выходе на рынок тру-
да. Можно сюда же отнести материаль-
ные стимулы, возможность побывать в 
других городах (наши студенты были в 
Гродно, Бресте, Минске),  командировки 
оплачиваются вузом, это еще и обще-
ние. При этом следует помнить, что сту-
денческая наука – ориентация на нема-
териальный результат, через который 
возможно получение более престижного 
места работы. То есть это путь к их ус-
пешному трудоустройству. 

 
Интересные факты  

о личных достижениях 
 
- Вы являетесь лауреатом обла-

стного конкурса работ молодых 
ученых и специалистов. Как трудно 
этого добиться, и что вы при этом 
чувствуете? 

- Чувствую себя нормально 
(смеется). Всегда приятно, когда чего-то 
достигаешь. Я в таком возрасте, когда с  
меня можно уже и спросить. Мои друзья, 
люди, с которыми я учился, достигли 
уже многого. И я понимал, что тоже дол-
жен что-то предъявить. Деньги – да, это 
важно, но далеко не главное достиже-
ние. Сейчас осознаю, что я чего-то стою, 
ведь есть результаты, которые оценены 
по достоинству. Я занял первое место в 
категории гуманитарных и медицинских 
наук, несмотря на специфику экономи- 
ки – конкуренция большая в нашем ре-
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Драгун Николай Павлович 
 

Вчера: выпускник ГГТУ им. П.О. Сухого по 
специальности «Экономика и управление 
предприятием» 1999 г. 

 

Сегодня: кандидат экономических наук, 
зам. декана по научной работе ГЭФ. 

 

Достижения: Лауреат конкурса областно-
го комитета «О поддержке молодых и талант-
ливых специалистов» за 2008 год; обладатель 
стипендии Президента РБ. 
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гионе по сравнению с технической сфе-
рой, необходимо работать в 10 раз боль-
ше. Но дело это чисто престижа, а не 
денег. Само награждение проходило в 
День белорусской науки в ГГУ им.            
Ф. Скорины, были все серьезные канди-
даты. И, как работник вуза, могу сказать, 
что хоть и живем мы в провинции, но 
опережаем тех, кто находится в лучших 
условиях, чем мы. 

- Почему Вы решили посвятить 
жизнь науке и преподавать? 

- Я всегда хорошо учился: в школе, 
университете. Ничего другого не умею 
делать (смеется). В этом заключается 
моя жизнь. Я читаю книги, пишу статьи – 
это мой энтузиазм. Для меня не сущест-
вует понятий «ночь», «день» – работаю 
в любое время, когда есть желание.  

- Вы также были удостоены в 
этом году стипендии Президента. 
Ведь это очередная победа?   

-  В конкурсе на присвоение Прези-
дентской стипендии человек может по-
бедить только один раз (стипендия Пре-
зидента присваиваться  один раз в жиз-
ни). Ею удостаивают не более 100 чело-
век (в этом году - 97). И я оказался в их 
числе. Этот конкурс своего рода оценка 
людей ученых. Это достаточно серьёз-
ный этап для каждого человека. Также 
это достижение нашего вуза, я так счи-
таю. 

- Наверное, приходилось сталки-
ваться с трудностями на пути к 
достижению наград? 

- Много проблем существовало, в 
том числе и  психологического характе-
ра, чтобы  меня признали. Я очень бла-
годарен людям, которые в меня верят и 
дают возможность реализоваться. Это 
Бойко А. А., наш декан Громыко Р. И. 
Десять лет работы и только сейчас ре-
зультат. Для этого потребовалось вре-
мя… 

 
Может, вы уже задумались об уча-

стии в научной деятельности? Тогда 
не теряйте времени, обращайтесь к 
преподавателям и непосредственно в 
лабораторию… Кто знает, может это 
будет первым шагом к вашему успеху в 
будущем… 

Виктория ЩИРЯКОВА, 
студентка гр. МТ-22 

(фото из архива Н. П. Драгуна) 

25 февраля в БГУ прошла встреча 
Министра образования Республики 
Беларусь Александра Михайловича 
Радькова с представителями студен-
ческого актива вузов страны на тему 
«Студенческое самоуправление: со-
стояние, проблемы и перспективы». 
Наш вуз представляли проректор по 
учебной и воспитательной работе 
Кириенко Виктор Васильевич и я – 
студентка ФАИС Воробьева Юлия. На 
встрече обсуждались вопросы идео-
логического воспитания, работы орга-
нов студенческого самоуправления, 
научно-исследова-тельской работы 
студентов, организации учебного про-
цесса, в том числе преподавания дис-
циплин социально-гуманитарного 
цикла, организации быта и досуга, 
деятельности студенческих и волон-
терских отрядов, профсоюзная жизнь 
и многое другое. 

Среди обсуждаемых вопросов 
наиболее значимыми стали вопросы о 
материальном поощрении студентов, 
обучающихся на платной основе (что 
ранее было проблемой); о защите 

студентов во время работы за грани-
цей во время летних каникул. Рас-
сматривались вопросы о качестве 
обучения и увеличения самостоятель-
ной работы студентов в ходе учебного 
процесса (ранее на самостоятельную 
работу было представлено 30 %, 
учебного материала, планируется – 
50 %); вопросы, касающиеся произ-
водственной практики (та сторона, 
которая будет направлять студента на 
практику, должна будет платить с той 
целью, чтобы все проходило эффек-
тивно). Вопрос о санатории-
профилактории (об обязательном 
наличии санаторно-курортной карты 
при оформлении и направлении на 
оздоровление) остается открытым.  

Приятно удивило и порадовало то, 
что Александр Михайлович проявил 
огромный интерес ко всему студенче-
ству, к его моральному и духовному 
развитию, вопросам семьи.  

 
Юлия ВОРОБЬЕВА, 

студентка гр. ПМ-31 
(фото автора) 

 
ПОЗДРАВЛЯЕМ  
сборную команду  

 

«ФАЭМ»  
 

с отличным  
выступлением  

на Фестивале КВН  
и с успешным  

прохождением  в 
 Гомельскую Лигу КВН  

Год назад Ольга Хамицевич, студент-
ка гуманитарно-экономического факульте-
та участвовала в финале конкурса «Мисс 
Беларусь 2008». О том, какие изменения 
произошли в ее жизни читайте дальше. 

 

ОЛЬГА ПОСЛЕ УЧАСТИЯ  
В ФИНАЛЕ КОНКУРСА  
«МИСС БЕЛАРУСЬ»... 

«После участия в конкурсе в жизни изменилось 
многое. Поначалу я разрывалась между городами 
Гомелем и Минском. Меня стали приглашать на 
многие мероприятия, показы, кастинги, съемки: 
летом встречала нашего Президента, который 
приезжал в Гомель с официальным визитом; уча-
ствовала в составе делегации от Гомельской 
области на монументе «Дружба».  Приглашают 
также на  вручение караваев почетным гостям. Из 
последних крупных мероприятий – мое участие в 
качестве члена жюри на конкурсе красоты.  

Что касается университета, то преподава-
тели вуза поощрили мое участие (кто-то добавил 
балл при защите курсовой, а кто-то на зачет 
попросил  принести портфолио). Декан нашего 
факультета Громыко Раиса Ивановна постоянно 
поддерживает меня и отпускает на разного рода 
мероприятия. За это время появились новые зна-
комства. Не ожидала и того, что на улицах будут 
узнавать. Есть некоторые перспективы в скором 
будущем, о которых расскажу потом».  

ВСТРЕЧА С МИНИСТРОМ ОБРАЗОВАНИЯ  
РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ А. М. РАДЬКОВЫМ 

Фото с Министром образования РБ Радьковым А. М. 
(Юлия Воробьева первая слева) 
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ПЕРВАЯ СЕССИЯ,  
КАКАЯ ОНА? 

ПОСЛЕДНЯЯ  СЕССИЯ,  
КАКАЯ ОНА? 

Анастасия Пимошенко (ЭФ): 
«Последняя сессия – это очередной этап в моей жизни, который  не 

забуду никогда! Когда все уже позади, когда у тебя последние каникулы – 
ты понимаешь, что твоя студенческая жизнь почти закончилась. У тебя не 
будет больше первокурсников, оптимистичных молодых ребят, которые 
за 2-3 месяца становились тебе родными и близкими людьми, слушали 
тебя, как маму. У тебя не будет посиделок после пар, когда совсем не 
хочется ехать домой, а хочется как можно дольше находиться вместе. У 
тебя не будет тех песен на коридоре всей группой, пока ты ждешь объяв-
ления результатов экзамена. У тебя не будет той дружной семьи, которая 
называется «ЭНЕРГОФАК»...И от этого становится очень грустно». 

Марина Соловьева (ГЭФ):  
«Сессия была самой легкой, но вот, чтобы выйти на нее, нужно было 

постараться – не спать ночами, зубрить предметы, дорабатывать курсо-
вые. В итоге – сессия на 8 баллов! Я буду очень сильно скучать по уни-
верситету и долго вспоминать пару по производственному менеджменту, 
где один человек заснул во время того, когда мы с девчонками начали 
обсуждать косметику и сериалы. А еще, за опоздания на  пары некоторые 
преподаватели говорили нам за это петь, танцевать, рассказывать стихо-
творения».  

Анна Старовойтова (МТФ):  
«Запомнился последний экзамен, по которому получила 10 баллов. А 

вообще, сессия была самой обычной, только вот не верится, что она 
последняя.  Вспоминать, конечно же буду декана, подготовку первокурс-
ников и свой первокурсник, участие в конкурсе «Принцесса ГГТУ», и всех 
тех, кто во время учебы был постоянно со мной рядом.   

Игорь Воронецкий (ФАИС):  
«Идя на последний экзамен, я знал, что с вероятностью 95 % мне 

поставят автомат, но по привычке, на всякий пожарный, вложил в свой 
карман внушительную пачку маленьких листиков с маленькими буковками 
(на всякий случай, для преодоления внутреннего страха). А вспоминать 
что буду? Скорее всего то, как я менялся на протяжении всей учебы. Как с 
первого курса очень быстро вырос в пятикурсника». 

Евгений Лаптеев (МСФ):  
«Она была на удивление легкой, и поэтому хорошо сдана, но на душе 

появился какой-то осадок, а все потому, что это последняя сессия, кото-
рую я сдавал с друзьями, с которыми подружился и проводил лучшее 
время в университете. Очень надеюсь с ними встречаться и дальше». 

 

Юрий Жарин (МТФ):  
«Я, если честно, ожидал от сессии сложных волнительных экзаме-

нов, но не такая она уж сложная – ПЕРВАЯ сессия! Экзамен в универси-
тете был для меня в какой-то степени лотереей. Каникул я не почувство-
вал, так как готовился к внутреннему экзамену в ГАИ, чтобы получить 
права».   

Антон Реджебов (ФАИС): 
«Первая сессия была для меня волнительной, но не очень сложной.   

 Мне помогали моя семья, друзья. Все  очень поддерживали и верили в 
меня. Каникулы провел с пользой для себя. Вообще, первые студенче-
ские каникулы мне понравились больше, чем школьные».  

Алексей Странковский (ЭФ):  
«Сессия оказалась вполне удачной, но сложной, в первую очередь, 

в эмоциональном плане. Хоть я и привык сдавать экзамены, являясь 
выпускником областного лицея (у нас были зимняя и летняя сессии), но 
в университете оказалось все совсем иначе. Сложно было пойти на 
первый экзамен, но уже к пятому экзамену я вышел с чувством восторга 
(наверно потому, что он был последний в этом семестре). Каникулы, к 
сожалению, прошли немного вяло, хотелось как можно побыстрее вер-
нуться в «Политех», не только за знаниями, но и за хорошим настроени-
ем и огромным позитивом к своим друзьям». 

Константин Низковский (МСФ): 
«Первая сессия для меня, конечно, незабываемая, я много о ней 

слышал, но не думал, что будет так тяжело (хотя сам виноват, если бы 
уделял больше времени на учебу, было бы легче). По одной из примет   
я всегда делал только одно – в ночь перед экзаменом брал зачетку, 
открывал окно и кричал три раза «Халява, приди» – видимо, иногда она 
опаздывала, так как была пересдача. А поддерживали меня наши сту-
денческие организации, друзья и одногрупники. А родители мои живут в 
России, так что поддержать морально не смогли, только по телефону, но 
это все равно не то». 

Валерия Стафейчук (ГЭФ): 
«Мне сложно было сдавать экзамены из-за того, что я всегда в таких 

случаях сильно волнуюсь. А 5 экзаменов – достаточно много! Не ожида-
ла, что нам, первокурсникам, будут некоторые поблажки. А на каникулах 
не хватало лекций, практических занятий, очень хотелось опять в уни-
верситет». Б
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«ОДНАЖДЫ В СТОЛОВОЙ...»   
 

12.00. Обед. Как всегда стоим в очере-
ди за супчиком… Садимся за стол. Я беру 
в руку ложку и начинаю есть свой люби-
мый рассольник. Раз огурец, два огурец… 
и – опять огурец… Видимо, картошку и все 
остальное кто-то съел до меня. С тарел-
кой гарнира сидит Марина Валерьевна. 
Предвкушая отведать вкусное блюдо, 
берет в руки пластмассовую вилку (других 
просто нет, убрали из-за того, что студен-
ты, якобы раньше уносили их с собой до-
мой), втыкает ее в горячую котлетку и… а-
ля фокус! Вилка деформируется, и котлет-
ка отваливается. Хорошо, что в тарелку, 
иначе бы пришлось бежать в соседний 
ларек за салфетками, которых в нашей 
столовой тоже нет. Обиженно отворачива-
емся от стола и замечаем в углу греюще-
гося у батареи толстого спящего кота, 
который, явно, сыт и беззаботен… и начи-
наем чуточку ему завидовать.  

Мы решили пообщаться со студента-
ми, получить информацию из «первых 
рук». И вот, что выяснили…  

денты – живучий народ, он постоянно 
нуждается в еде и тепле (кстати, в столо-
вой всегда довольно прохладно). Цены, 
несмотря на их сегодняшнюю завышен-
ность по сравнению со столовыми других 
вузов, вряд ли станут меньше, а потреб-
ность в питании всегда была, есть и будет. 
Но все-таки очень хочется, чтобы все 
пожелания работники столовой учли и 
понимали, что они обслуживают студен-
тов, которые учатся в одном из лучших 
вузов страны, а значит и услуги эти долж-
ны быть тоже на соответствующем уровне!  

 
Ирина ЧЕРНЯВСКАЯ, 

редактор газеты; 
Марина ПАСТУШЕНКО, 

председатель профкома  
студентов 

Рассмотрим, например, первое блюдо. 
Мало того, что чаще всего оно очень жид-
кое, так еще и размер порции очень часто 
меняется: от маленькой пиалки до глубо-
кой тарелки. Стоит сказать также о том, 
что блюда не всегда бывают горячими 
(есть работники столовой, которые кладут 
пищу в микроволновую печь и забывают 
нажать на кнопку для подогрева). Ассорти-
мент в целом не плохой, но почему-то 
такого распространенного и довольно 
дешевого блюда, пользующегося стабиль-
ным спросом, как картофельное пюре, 
практически никогда нет. Периодически 
исчезают чай и кофе, которые можно все-
гда иметь на складе в достатке. Качество 
этих напитков тоже оставляет желать 
лучшего. Да, и еще – то, что делает любую 
хорошую столовую ХОРОШЕЙ – это каче-
ство и культура обслуживания, что тоже на 
сегодняшний день заставляет желать 
самого лучшего. 

Конечно же, очереди в столовую как 
были большими, такими и останутся. Сту-

«Скажите, у вас рис сего-
дняшний?» – «Я тебе боль-
ше скажу, – он еще и зав-
трашний» 

«Это гуляш?» – «НЕТ, это 
муляж, вот гуляш!» 

Всех студентов, с точки зрения их потребности в общественном питании, мож-
но условно разделить на несколько категорий: «домашние», которые берут из дома 
«термоски» и потом «шифруются» в кабинетах и на балконах, стесняясь своих 
одногруппников (не в обиду написанному); «смелые домашние» – тоже берут свои 
«термоски», но уже смело приносят их в столовую, делясь при этом со своими одно-
груп-пниками и друзьями; и просто «студенты», которым удобнее всего придти в 
столовую, купить себе горячей пищи и спокойно все сразу скушать. Речь здесь пой-
дет именно о последней категории – «просто «студенты».  

Дабы провести эксперимент «Каково студенту в нашей столовой?», мы с пред-
седателем профкома студентов Мариной Валерьевной Пастушенко отправились в 
буфет учебного корпуса № 2.  
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- Николай, почему возникла необходи-
мость зарабатывать деньги, и почему 
выбор пал именно на эту профессию? 

- Не люблю «трясти» с родителей 
деньги, а ведь хочется и с девушкой 
погулять, и купить себе что-нибудь, поэтому 
пришлось искать дополнительный заработок. 
Изначально я вообще не предполагал, что 
буду работать в этой сфере. Долгие 7 лет 
играл в КВН, выступал и в Гомельской лиге, и 
в Евролиге, ездил по Украине. И как-то ребя-
та подсказали, что можно выступать с КВНом 
в ночных клубах, зарабатывая тем самым 
деньги. После многократных выступлений 
познакомился с людьми, которые организо-
вывают мероприятия такого плана. И тут все 
началось. Сначала предложили заниматься  
оформлением афиш, а потом я сам предло-
жил помощь в организации «вечерин».  И в 
один из прекрасных дней стал арт-
директором. Начал приглашать к себе друзей 
из университета, чтобы они тоже могли по-
пробовать себя на сцене и подзаработать 
денег. И сегодня со мной работают уже 5 
человек. Кто-то поет, кто-то проводит ночные 
программы на танцполах, кто-то танцует, а 
кто-то распространяет флаера. 

- Какой у тебя график работы? 
- Ненормированный. Я конечно работаю 

больше сам по себе. Держу связь с клубами, 
поэтому стараюсь договариваться с ними на-
прямую или через людей, с которыми рабо-
таю. Бывает, сам звоню и говорю, что хочу 
провести то или иное мероприятие, или, 
наоборот, звонят мне и предлагают сотруд-
ничество. И в зависимости от заказов выхожу 
на работу. 

- С чего начинается организация 
мероприятия? 

- После получения заказа первым делом 
занимаюсь рекламой и решаю юридические 
вопросы, оформляю различные бумаги, по-
том придумываю свою тему вечеринки и 
составляю программу.  

- И вот настал этот долгожданный 
вечер. Что дальше происходит?  

- Если мероприятие начинается в 22.00, 
то я приезжаю, самое позднее, в 21:30. Уточ-
няю – не возникло ли каких-нибудь техниче-
ских или организационных проблем 
(дирекция клуба может добавить кого-то еще 
в шоу-программу). Развешиваю план меро-
приятия, кто за кем выходит на сцену и во 
сколько. Одну копию отдаю ди-джеям, а 
другую – артистам. Артисты приезжают за 
30-40 минут до начала выступления и после 
номера кто-то уезжает, а кто-то остается со 

Pasha Sinicin и Presto. Частенько приглашаю 
людей и с других городов, например, 
Buket_OFF из Минска. С ним очень приятно 
сотрудничать, но с гомельскими ди-джеями 
работать удобней, так как проще связаться. 
Но наш народ больше любит разноообразие, 
чтобы приезжали ди-джеи из других городов.  

- Существует ли у арт-директоров  
конкуренция? 

- Конкуренция есть всегда и везде. В 
каждом клубе есть свой арт-директор, задача 
которого сделать клуб, в котором он работа-
ет, популярнее всех остальных.  

- Нескромный вопрос: твоя самая 
большая заработная плата за организа-
цию одного мероприятия? 

- Самый большой гонорар был около 500 
тысяч – такие деньги можно заработать, 
когда удается собрать большое количество 
людей. Но после таких вечеринок чувствуешь 
себя как «выжатый лимон». За такую ночь 
нет времени даже присесть на 5 минут. 

- А как относится любимая девушка 
к твоей ночной работе? 

- Больше отрицательно, чем положи-
тельно. Но она относится к этому с понима-
нием. Да и мы уже не первый год вместе, 
поэтому доверяем друг другу. 

- Как ты считаешь, в чем «формула 
успеха»? 

- На мой взгляд, успеха добиваются не 
самые талантливые, не самые умные, и 
даже, не всегда самые достойные. Успеха 
добиваются самые настойчивые. Настойчи-
вый человек как альпинист будет шаг за 
шагом идти к вершине. Надо всего лишь 
ставить перед собой цель и спокойно следо-
вать заданному маршруту. Вот тогда это не 
будет в тягость. И времени будет хватать как 
на поиски «формулы успеха», так и на лич-
ную жизнь. 

- Можно ли попасть нашим студен-
там в твою команду? 

- Конечно! Чтобы попасть в команду, 
нужно просто иметь желание и немного та-
ланта. Всем с радостью помогу, чем смогу. 
Главное – чтобы не ленились. Хочу пожелать 
нашим студентам успеха и больше уверенно-
сти в себе! А также поменьше «косяков» в 
учебе! Потому что пока ты студент,  учеба – 
твоя главная работа! 

Артем БАРЕДОВ,  
студент гр. С-21,  

Ирина ЧЕРНЯВСКАЯ, 
редактор газеты 

 

(фото Николая Светогора) 

всеми отдыхать в клубе. Мое же рабочее 
время заканчивается с окончанием шоу-
программы. 

- А что сложного в организации та-
ких мероприятий? 

- Сложного в принципе ничего нет. Нужно 
правильно распланировать график, чтобы не 
было накладок и следовать ему. Но это не 
значит, что вечеринки делаются за пару 
дней. Когда готовится какое-то глобальное 
мероприятие с хорошей раскруткой и, рас-
считанное на большое количество людей, то 
надо сделать так, чтобы люди, увидев рекла-
му за месяц до вечеринки, захотели  во что 
бы то ни стало на нее попасть. На подготовку 
таких мероприятий уходит около месяца, а то 
и больше. 

- С каким клубом ты работаешь? 
- Раньше в основном работал с ГЦК. 

Частенько с «Plaza» и «Красной жарой». 
Сейчас по большей части работаю с 
«Филином», потому что клуб менее раскру-
чен и нуждается в рекламе и в помощи по 
организации вечеринок. 

- Какие мероприятия нравится орга-
низовывать больше всего? 

- Мне нравится делать что-то оригиналь-
ное – чего еще не было у нас в городе или 
происходит очень редко. К примеру, из по-
следних было организовано мероприятие  
«Оpen air» на теплоходе, где отдыхающие 
могли потанцевать босиков на пляже, 
сделать на природе шашлыки и просто 
отдохнуть на плывущем по реке Сож 
теплоходе. Еще интересно было делать 
«Пляжную вечеринку», когда мы привезли 
два КаМАЗа с песком и засыпали им весь    
1-ый этаж ГЦК. Тяжеловато, конечно, было 
его таскать, но всем тогда очень понрави-
лось.  

- Поступали жалобы на организацию 
праздников, и как ты относишься к кри-
тике в свою сторону? 

- Особых недовольств я не слышал. 
Правда, был один случай, когда не смог 
приехать один из ди-джеев, а люди пришли 
именно на него. Пришлось принести извине-
ния и  предложить бесплатный вход на сле-
дующее мероприятие. А к критике отношусь 
спокойно, если меня критикуют, значит есть 
над чем работать, есть смысл развиваться, 
совершенствоваться.  

- Музыка каких наших ди-джеев тебе 
самому нравится, и с кем тебе комфорт-
но работать? 

- Нравятся, конечно, «старички» – Har-
wat, Kal’yan и Ко100фей. Люблю работать с 

 

Есть такая профессия –  
АРТ-ДИРЕКТОР 
   Арт-директор – это организатор кон-
цертов, вечеринок, ночных шоу-программ. 
Мало того, в его обязанности (по индуст-
рии развлечений) входит также позициони-
рование заведения, его реклама и пиар-
акции, разработка специальных акций и 
сценариев мероприятий.  Труд на самом 
деле не простой, требующий наличия сво-
бодного времени, оперативности, креатив-
ного мышления,  творчества и безбашен-
ных идей.  
 
   Итак, обо всем этом вам расскажет 
человек, который уже два года работает 
арт-директором ночных клубов – студент 
механико-технологического факультета 
Николай СВЕТОГОР. 

ДЕЛИМСЯ ОПЫТОМ 



10 № 2 (49) ФЕВРАЛЬ 2009 

СЕМЕЙНАЯ ЖИЗНЬ НА СТУДЕНЧЕСКИЙ ЛАД  
Ко Дню влюбленных 

«Я уезжал из когда-то родного города, но часть меня оста-
валась там, на перроне светлогорского вокзала с той, которая 
украла мое сердце. Это странное чувство опустошения впервые 
посетило меня. Я достал почти разряженный мобильный теле-
фон, долго смотрел на него и все же решился. Набрав до боли 
знакомый номер, ставший родным за полтора года переписки 
smsками, услышав знакомый ангельский голос, я сказал: «Это 
не просто влюбленность. Я тебя люблю…». 

Ее я знал очень давно. И так же давно она мне нравилась. 
Она была двоюродной сестрой моего друга и довольно часто 
приезжала к их бабушке в Светлогорск. Я, будучи ребенком, не 
мог адекватно выразить своей симпатии, и поэтому, показывая 
свое расположение к ней, дергал за косички. Играя в мяч, ста-
рался направить свое внимание на нее, за что она  меня недо-
любливала. 

После 7-го класса я переехал жить в другой город. Заново 
построив круг общения «оброс» новыми знакомыми и друзьями, 
но и старых друзей не забывал. Прошло 2 года и, волею судь-
бы, я снова оказался в Светлогорске. Навещая старого друга, я 
увидел ее: повзрослевшую и похорошевшую. Осмелев, я при-
знался ей, что она мне нравится. Мы обменялись адресами, и 
начался довольно долгий и романтичный период переписки. 
Около двух лет мы переписывались письмами (я до сих пор их 
храню), потом на смену им пришли sms. Но нас разделяли не-
сколько сотен километров. 

 Она поступила в гомельский университет, я – в один из 
минских вузов. Вроде бы здесь наши жизненные пути должны 
были окончательно разойтись, но полученное сообщение с шут-
ливым приглашением в Гомель изменило мою жизнь… Будучи 
импульсивным человеком, я не долго думая, приехал сюда. 
Встречала меня она… Высокая, прекрасная, недосягаемая. Все 
мужчины в радиусе пятидесяти метров смотрели только на нее. 

А она шла ко мне… Сердце замерло, потом… подсказало: «А 
все-таки, может быть…».  

На следующий день я ждал ее в парке в девять часов, и, 
как выяснилось, не зря. Она пришла, выглядела еще лучше, 
чем прежде (с таких девушек в старину писали картины, чтобы 
запечатлеть природную красоту в веках). Я не могу передать 
словами всех ощущений и эмоций, но это был один из лучших 
дней в моей жизни. В этот прохладный весенний вечер я впер-
вые ее поцеловал. 

      Вернувшись в Минск, спустя несколько дней, понял, что 
хочу во что бы то ни стало быть с ней рядом и начал часто 
приезжать в Гомель. Тогда и родился безумный план бросить 
университет. Прилично сдав тесты, и под корень завалив сес-
сию, я вновь стал абитуриентом. Родные, конечно, были не в 
восторге от такого поворота событий, но ничего поделать не 
могли. Это был мой выбор. 

       Мне удалось поступить в ГГТУ им. П. О. Сухого, и я 
был счастлив. Теперь я мог видеть ее чаще. И на весь мир я 
готов заявить: Я люблю эту девушку! Люблю по-настоящему. 

       Теперь я знаю, что не бывает ничего невозможного. 
Нужно не боятся делать то, что подсказывает сердце. По-
моему, смысл жизни заключается в том, чтобы дарить радость 
любимым. Боритесь за свою любовь! Любите и будьте любимы-
ми!». 

Владимир КРУПИЧЕВСКИЙ, 
 студент гр. Т-21 

Кстати, победители республиканского конкурса про-
шлого года «Любовь творит жизнь...» на лучшую романти-
ческую историю о любви (студент МТФ Щетников Антон и 
студентка ГГУ им. Ф. Скорины Ольга Суботина) летом ста-
ли мужем и женой. С чем мы их искренне поздравляем! 

«СВЕТЛОЕ ЧУВСТВО – ЛЮБОВЬ...»   
лучшая романтическая история по результатам конкурса, проводимого нашим университетом 

Обрести семью в студенческие 
годы кажется чем-то необычным 
или даже неординарным, но не для 
наших студентов. Всегда это было 
одним из важнейших решений в 
жизни, на которое решаются не-
многие.  

Недавно я услышал про одну 
из молодых семей, и мне захоте-
лось пообщаться с ними (студенты 
энергетического и гуманитарного 
факультетов) Максимом и Полиной 
Толкачевыми. Эти веселые, откры-
тые и жизнерадостные люди ра-
душно встретили меня в своём 
уютном семейном «гнездышке».  

История их знакомства оказа-
лась интересна тем, что живут они 
в одном городе (Речица) и даже на 
одной улице, и как то случайно 
судьба свела их и сразу подарила 
испытание – разбросала по разным 
городам. Максим поехал учиться в 
Минск в школу олимпийского ре-
зерва, продолжать спортивную 
карьеру (занимался пулевой 
стрельбой, и довольно успешно, 
несколько раз становился призе-
ром республиканских соревнова-
ний), а Полина в свое время отпра-
вилась покорять Гомель и поступи-
ла в наш вуз. Но через год та же 
судьба свела их вместе, Максим 
поступил в наш университет, и 
теперь не было никаких препятст-
вий для их общения.  

Прошло некоторое время, и они за-
думались о совместной семейной жизни.  

дабы не сильно шокировать роди-
телей. Выбрав удачный момент, 
рассказали о своем решении и, 
оповестив родных, друзей,  близ-
ких, сыграли свадьбу. А после 
уже последовало свадебное путе-
шествие на крымский полуостров.  
  Вернувшись домой, задумались 
об учебе, ведь впереди предсто-
ял новый семестр, и надо было 
решить, прежде всего, вопрос с 
проживанием. С  просьбой о пре-
доставлении жилья молодые 
обратились в деканат, а потом –  
к проректору по учебной и воспи-
тательной работе. Теперь в пол-
ной идиллии, совмещая учебу и 
личную жизнь, молодые прожива-
ют в благоустроенном общежитии 
университета.  
   Говорят, что первый год для 
супружеской пары самый слож-
ный. По их словам, никаких серь-
езных трудностей не возникает, 
только иногда финансовые. И 
сейчас Максим ищет место, где 
можно подзаработать и быть 
более независимым. 
   Хотелось бы пожелать всем 
студентам, которые задумывают-
ся о семье, понимания со сторо-
ны близких, друзей. Ведь порой 
от них многое зависит. Не бой-
тесь трудностей, они для того и 

даны, чтобы их преодолевать. 
Артем Баредов,  
студент гр. С-21 

              (фото из архива молодых) 

Максим предложил Полине руку и серд-
це. Возник вопрос: как сказать родите-
лям? Долгое время не могли решиться, 
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ПАРА НА ПАРАХ … 
      Все, ну нет сил молчать!!! Видишь их каждый день, общаешься с ними периодически, 
казалось бы, знаешь их достаточно хорошо (как-никак 3 сессии пережили вместе), а каж-
дый раз они нас удивляют: время идет, а их отношения неизменны – все такие же теп-
лые и трепетные, как будто люди только узнали друг друга. Вот и постарались мы с 
группой раскопать истину и поделиться ею с вами. 

Учиться в одной группе на гуманитар-
но-экономическом факультете (где огром-
нейший выбор девушек) и в техническом 
университете (где несчетное количество 
юношей) и быть вместе, ну не повод ли 
призадуматься? Бывает ли так? Да, быва-
ет… 

- Сергей и Настя, могли бы вы по-
думать еще 1 сентября, увидев друг 
друга впервые, что будете вместе? 

Н, С: Нет, тогда и в голову это не могло 
нам прийти. 

- Не задумывались ли вы тогда 
насчет мнения группы о ваших отно-
шениях? 

Н: Первое время даже не знала, как 
себя вести. Честно, боялась  реакции груп-
пы. 

С: Я, наоборот же, не задумывался над 
этим и мне было все равно. 

- Повлияли ли как-то ваши отноше-
ния на учебу, ведь времени стало мень-
ше?  

Н: Нет, ничего не изменилось, даже 
где-то стало легче. У нас существует взаи-
мопомощь. Сергей помогал мне с матема-
тикой, делал расчетно-графическую работу 
вместе со мной. 

С: А мне она помогает с конспектиками, 
информацией (смеется). Если я раньше 
мог проснуться утром с мыслью о том, 
чтобы не пойти на пары – так хочется по-
спать, то сейчас, когда она мне звонит с 
вопросом «Где я?», мне становится стыд-
но, и я понимаю, надо взять себя в руки. 

- У вас есть общие интересы? 
Н: Общих интересов у нас практически 

нет, как ни странно, но это не мешает нам  
разговаривать несколько часов напролет 
по телефону, когда он уезжает домой. 

С: Но иногда навязываем друг другу 
свои интересы: это весело и интересно. Я 
ее потихоньку вовлекаю в виртуальный 
компьютерный мир, чтобы она поняла, что 
мне нравится и почему. 

Н: Он очень вкусно готовит, многое из  
чего я не умею делать. Когда он начинает 
творить, у  меня уже слюнки текут, и я ду-
маю, когда же я наконец-то поем?  

 - Несколько каверзных вопросиков. 

Помните ли вы дату первого свида-
ния? 

Н, С: Конечно! 5 ноября. Что самое 
интересное, у нас за три месяца знакомст-
ва не было даже телефонов друг друга, и 
Сергею пришлось его узнавать у одно-
группников. 

- А первый поцелуй? Что вы чувст-
вовали? 

Н: Трепет, взрыв эмоций, восторг и 
промелькнула мысль: только несколько 
месяцев знакомы, а еще целых пять лет 
предстоит учиться - что же будет дальше. 

- Цветы были на первом свидании? 
Н: Нет, на втором. Мне было очень 

приятно, и тем более получить букет  от 
человека, с которым только зарождаются 
отношения. Этот букет простоял очень 
долго. Сейчас он дарит мне очень много 
цветов и различных сувениров. 

С: Я могу дарить цветы без повода 
(даже каждый день). Потому что ждать 
каждый раз праздника – глупо, когда можно 
это сделать прямо сейчас. 

- Почему вы не сидите вместе на 
парах? 

Н: Я считаю, что университет – это 
университет, да и надоели бы мы друг 
другу тогда. 

С: Во время учебы общаемся больше с 
друзьями. Нужно все-таки отношения уметь 
разделять. 

- Что вас привлекает друг в друге? 
Н: В самом начале нашей учебы я еще, 

бывало,  шепталась с подружкой о том, что 
вот – довольно симпатичный и интересный 
парень. Мне нравилось, что с ним есть о 
чем поговорить, как он выражает свои мыс-
ли, его обходительность и воспитанность. 

С: Я обратил внимание на ее внеш-
ность, высокий рост, манеру поведения и 
общения в группе, особое отношение ко 
многим вещам. 

Последний штрих:  
- Как известно, для любви много 

слов не нужно, что бы вы могли ска-
зать друг о друге буквально в несколь-
ких словах? 

Н: Он мой – родной. 
С: Она – чудо. 

Ну вот, исследование проведено, итоги 
подведены, осталось теперь каждому най-
ти здесь что-то для себя и вывести свою 
формулу счастья, как это сделали наши 
ребята,  Настя и Сергей… 

 
Кажется, ни стука, ни звонка. 
В гости никого совсем не ждали. 
Но тебя не спросят никогда, 
Если полюбить возможность дали… 
 
Открывай тогда пошире дверь 
И не бойся в жизни перемен. 
В счастье, в чувства ты поверь, 
И получишь сердце ты  его взамен. 
 
Жить не только для себя, 
И для другого тоже, 
Наслаждаясь каждым днем, любя. 
Вот что нужно каждому сегодня, 
Ведь любовь проигнорировать нельзя. 
 

Виктория ЩИРЯКОВА, 
студентка гр.  МТ-22  

 

«СДАЙ» СВОЕГО ОДНОГРУППНИКА 

Любимое занятие: 
ОНА: печь торты, есть яблоки, гулять 

с собакой, смотреть фильмы 
ОН: смотреть фильмы, слушать музы-

ку, готовить, компьютерные игры 
Цвет глаз: 

ОНА: темно-зеленые 
ОН: синие 

Нежно друг друга называют: 
ОНА его: малыш, солнышко 
ОН ее: зайка, малышка 

Проверка на прочность: 
Мы провели небольшой эксперимент: 

Насте и Сергею были заданы, по отдельности, 
одинаковые вопросы, касающиеся их отноше-
ний, внешности, и затем соотнесены, чтобы 
проверить, насколько хорошо они помнят ход 
развития своих отношений и знают  друг дру-
га. И вот итоги… 

На вопрос, как они выглядели и в чем 
были одеты на первом свидании, они ответи-
ли практически правильно: только Настя засо-
мневалась в том, какая куртка была на Сер-
гее, зимняя или осенняя, но все-таки, в итоге 
ответила правильно; Сергей же упустил шел-
ковый черный  платок на шее у Насти, а в 
остальном ответы совпадали. Что касается 
любимого занятия каждого из них, то с этим 
они справились без труда. А вот на просьбу, 
не задумываясь быстро ответить, какого цвета 
друг у друга глаза, Настя назвала серый цвет, 
хотя правильно - синий, но вот Сергей без 
промедления и с большой уверенностью отве-
тил: «Конечно же, темно-зеленые!». 

 

ГЛАВНЫЕ ГЕРОИ РАССКАЗА: 
Королева Анастасия (г. Гомель): сама 

доброта и поддержка в группе. 
Крук Сергей (г. Светлогорск): неунываю-

щий студент с массой идей и энергии. 

История знакомства 

Их отношения
 складывалис

ь на творче-

ской основе: подготовка, репетиции и высту-

пление на известном любому ново
испечен-

ному студенту «Первокурсни
ке». Именно 

тогда, когда каждый посвящал этому боль-

шую часть своего времени, когда все были 

как одна семья, они все пристальнее начали 

присматриват
ься друг к другу. 

Но все стало 

более серьезным после победы в полуфи-

нале конкурса, и уже через 2 дня после 

этого состоялось их первое свидание… 
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ОДИН ДЕНЬ ИЗ ЖИЗНИ  
ВОЕНКОМАТА 

С самого начала своего рождения люди не прекращают борьбу за еду, территорию и 
жизнь. Война, безусловно, – «страшное дело», но когда речь идет о родном доме, семье, 
родине, убийство врага превращается в героизм и подвиг, а победа – в национальное 
достояние. В современном обществе наряду с такими понятиями, как честь, мужество, 
отвага, патриотизм существуют также армейская служба и воинская обязанность. 

Многие из нас знают про армию почти все. Ребята – по слухам и рассказам старших 
братьев, а девушки – из писем служащих парней. Но мне бы хотелось рассказать о том, 
как происходит набор в ряды защитников Отечества именно в нашем городе.  

В Республики Беларусь все мероприя-
тия, связанные с призывом, службой, демо-
билизацией и прочим осуществляются 
согласно закону от 5 ноября 1992 г.           
№ 1914-ХII. Поэтому, если вы хотите озна-
комиться со всеми правилами и условиями 
закона, то его всегда сможете самостоя-
тельно прочитать. Для ленивых, но любо-
пытных: в армию не попадут те, кто нару-
шил закон, обрел семью, причем большую, 
стал депутатом или серьезно испортил 
свое здоровье. Прежде чем идти на крайно-
сти, чтобы не пойти в армию задумайтесь, 
а стоит ли оно этого, может проще в вашем 
случае взять да отслужить, к тому же, это 
действительно, проверка на стойкость, 
терпение, мужество и характер. Недаром 
говорят, что армия делает из ребят настоя-
щих мужчин.    

Предположим, вы студент и вас отчис-
лили после неудачной сессии. В любом 
учебном заведении есть специальный от-
дел, который незамедлительно уведомит 
военкомат об этом плачевном для вас 
событии, и ваше дело начнут активно рас-
сматривать. Призывают дважды в год.  И, 
как известно, в городе Гомеле есть два 
военкомата: один – для городских ребят, 
другой – для ребят Гомельской области.  

Военкомату необходимо разослать 
повестки на прохождение медицинской 
комиссии на годность ребятам из огромного 
количества учебных заведений. Поэтому, 
когда именно вас «пригласят в гости», не-
известно. Например, меня пригласили в 
день сдачи государственных экзаменов. 
Смешно да грешно, но в этот день в воен-
комат по повестке явилось только три чело-
века, среди которых был и я.  Со мной 

любезно побеседовали, вручили «флаер на 
следующий проход», рассказали, что я 
пропустил, и что мне необходимо выпол-
нить к следующей встрече. А именно, сдать 
несколько анализов, взять социально-
психологическую характеристику от психо-
лога и характеристику с выпускающей ка-
федры, а также анкету беседы с родителя-
ми.  Дополнительно я задал несколько 
вопросов и узнал, что на самом деле с 
трудом набираются люди на один призыв. 
Про контрактную службу слышали все, 
только не в военкомате. Поэтому то, что в 
скором будущем служба будет проходить 
только на добровольных началах – слух. 
Вот еще один интересный вопрос, который 
меня волновал – как осуществляется рас-
пределение в те или иные войска. Все 
очень просто. После прохождения меди-
цинской комиссии делается заключение о 
годности к службе. Те, кто годен по итогам 
медицинской комиссии и психологическим 
характеристикам распределяются в МВД, 
спецназ, пограничные и десантные войска. 
Те, кто годен с ограничением – в остальные 
войска.  

Итак, если вам пришла повестка, то 
обязательно явитесь в указанное место. 
Так как иначе вы создадите проблемы не 
только себе, но и другим. Второе – прино-
сите необходимые документы, слушайте 
лекцию, задавайте вопросы, проходите 
медицинскую комиссию, призывайтесь, 
служите, демобилизуйтесь,  живите долго и 
счастливо. Либо поступайте на второе 
высшее образование и получайте отсрочку. 
А остальным, удачной службы в рядах 
вооруженных сил Республики Беларусь  

Юрий ЧУЕШКОВ, 
студент гр. С-51 

Участие в митинге  
у Кургана Славы 
Праздничных мероприятий, посвя-

щенных 23 февраля, в нашем универси-
тете прошло очень много. Одним из них 
стало участие студентов, преподавате-
лей и руководящего состава вуза в ми-
тинге у Кургана Славы с возложением 
цветов. А далее для всех наших ветера-
нов был организован праздничный кон-
церт. 

25 февраля культорганизатор биб-
лиотеки Качур С. А. для студентов пер-
вого курса энергетического факультета 
организовала встречу «Служу Республи-
ке Беларусь» с начальником службы 
воспитательной работы специальной 
милицейской бригады в/ч 5525 внутрен-
них войск МВБ РБ и представителями 
УО «МЧС» РБ. С визитной карточкой – 
фильмом о жизни военнослужащих внут-
ренних войск и жизни института МЧС – 
выступили начальник клуба лейтенант 
Бобров И. В., «Принцесса МЧС облас-
ти»,  а также наш выпускник Дегтярев 
Дмитрий, который сейчас проходит сроч-
ную службу в армии. Гостям в этот день 
наш университет и библиотека подарили 
именные подарки и книги на военную 
тематику. 

 

«СЛУЖУ  
РЕСПУБЛИКЕ  
БЕЛАРУСЬ!» 

В ДЕНЬ 23 ФЕВРАЛЯ 
НАГРАДЫ ДОБРОВОЛЬНОЙ  
ДРУЖИНЕ УНИВЕРСИТЕТА 

В администрации 
Советского района 
прошло совещание по 
итогам работы  добро-
вольных  дружин по 
охране общественно-
го порядка. Одной из 
лучших стала добро-
вольная  дружина 
нашего университета. 
Почетной грамотой 
администрации Со-
ветского района был 
награжден командир  
Неделько Денис, а 
лучшим бойцом стал 
Евмененко Констан-
тин. 

 Ольга МИЛИЦА, секретарь ПО ОО «БРСМ» 
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ЧЕМУ УЧИТ АРМИЯ... 

- Антон, почему решил после ар-
мии  поступать именно на дневную 
форму обучения, а не  на заочную? 

- Побеседовав с родителями, решил, 
что это самое оптимальное решение. Да 
и на дневной форме обучения получа-
ешь больший объем знаний, что очень 
важно. 

- Не думал ли о том, чтобы после 
окончания службы остаться в армии 
и связать свою жизнь с ней? 

- Да, я действительно думал об этом. 
Армейская жизнь мне нравилась. За 1,5 
года очень привык ко всему: и к офицер-
скому составу, и к солдатам. Было очень 
сложно от них уходить. Но меня отгово-
рил офицер из моей роты, замполит, 
порекомендовав все-таки поступить в 
вуз и получить высшее образование.  

- Чему тебя научила армия? 
- Обращаться с оружием умел до 

армии, т. к. еще в школе занимался 
спортивной стрельбой.  Основной опыт, 
который я унес из армии – научился  
лучше разбираться в людях, уверенно 
достигать поставленных целей. 

- Видишься ли ты с сослуживца-
ми? 

- Раньше чаще общался с опреде-
ленным кругом друзей, с которыми впо-
следствии периодически встречались, 
иногда вместе ходили в часть на дни 
открытых дверей,  или случайно пересе-
кались в городе. Но постепенно связи 
теряются, уже около года ни с кем не 
созванивался. 

-  Что  для  тебя  понятие 
«дедовщина»? И чувствовал ли на 
себе ее влияние?  

- Человек привык, что он может де-
лать то, что ему захочется. А в армии с 
этим всем строго. Младшие подчиняют-
ся старшим. Командование части на 
рабочем месте с 9 до 6, а оставшееся 
время, в основном, солдат предоставлен 
сам себе. Не было бы дедовщины – не 
было бы порядка. По большому счету, 
«дедовщину» не чувствовал. Это зави-
сит от того, как ты настроился к армии: 
пошел сам, либо не хотел идти, а при-
шлось.  

- Что бы ты сказал людям, не 
прошедшим службу в армии?  

- Если у человека нет желания слу-
жить – ничего тут не поделаешь. Сам в  
армию шел по своему желанию. 
«Косить» и не пытался. Почему-то там (в 
армии) я намного лучше чувствовал 
себя морально, обстановка никак не 
давила на меня. Но первое время ходил 
и постоянно думал «да не может быть, я 
действительно в армии?». 

Тех людей, которые не хотят идти в 
армию, по-своему понимаю.  Ведь 1,5 
года значительный срок. За это время 
многое можно сделать. Но у меня не 
было «армейского синдрома», он закон-
чился вместе со службой. 

 
Юлия СТАРЧЕНКО, 

студентка гр. ЭАПК-31 

Основная масса ребят, студенты на-
шего университета, еще не служила в ар-
мии и понятно почему. Но мне бы хотелось 
познакомить вас со студентом, который 
испытал на себе все армейские будни, но-
сил форму солдата и нашел в себе силы 
поступить в наш университет. Он служил 
в войсковой части № 5525 (г. Гомель, Ле-
щинец). За годы службы получил звание 
ефрейтора, а демобилизовался в звании 
младшего сержанта. 

Итак, знакомьтесь, студент энергети-
ческого факультета Антон ПРЯХИН.  

23 февраля – значимый день и для обучающихся в нашем 
вузе студентов из Республики Туркменистан. 

Ходжаниязов Байрамгелды служил в артиллерийских вой-
сках (охранял оружейные склады), Хоммодов Эзиз в войсковой 
части (охранял в городе Министерство связи), Абдыев Курбан-
гелды в пограничных войсках (меньше всего рассказывал о сво-
ей службе, так как обещал все держать под секретом), Чарыев 
Довран – в железнодорожных войсках проводником (три месяца 

службы был заместителем командира взвода, а на втором году 
службы стал старшиной роты). 

Ребята уже познали, что такое «гуллук» (армия), и теперь с 
огромным желанием вспоминают свою службу в городах Ашха-
бад и Тахтабазар (Марысская область), службу, которая немно-
го напоминает им сериал «Солдаты». 

Кто-то вспомнил свое увольнение для встречи с родителя-
ми (10 дней в год они могли только видеть своих самых близких 
людей); кто-то о своем Дне рождения (когда при всех их по-
здравлял начальник штаба, и в столовой по этому случаю был 
накрыт особый праздничный обед); кто-то о своем свободном 
времени (подшивание воротничков и сочинение стихов – о 
любви, службе и Родине). Два года службы, по их мнению, нау-
чили ребят не только правильно держать автомат в руках, но и 
сделали их более мужественными, дисциплинированными, 
настоящими мужчинами, они научились по-другому жить и 
справляться со всеми трудностями. «Если не служил, – говори-
ли ребята, – значит тебя еще и не возьмут на работу. У нас все 
служат!». Строевые песни ребята тоже умеют напевать, и все 
они преимущественно о Родине и ее защите. 

Все эти «сержантики» не продолжили службу лишь по при-
чине того, что захотели обучаться в вузах нашей страны. В 
следующий раз они обещают привезти из дома свои  самодель-
ные армейские фотоальбомы, чтобы показать себя в форме во 
время службы. 

Ирина Чернявская, 
редактор газеты 

Армия глазами студентов из Туркменистана 

На фото Антон с ружьем слева 
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СПОРТИВНЫЙ ПРАЗДНИК  

23 февраля – День защитников Оте-
чества и Вооруженных сил РБ, и в честь 
этого знаменательного события в ГГТУ 
им. П. О. Сухого проходили спортивные 
состязания. Я направился на этот празд-
ник, чтобы увидеть все своими глазами, 
поговорить с организаторами, участника-
ми, ветеранами, ведь именно их здесь 
очень ждали.  

До начала праздника заведующий 
кафедрой «Физическое воспитание и 
спорт» Тишко Валерий Валентинович 
рассказал о том, что подобного рода 
мероприятия стали уже традиционными 
и проходят около 15 лет. На празднич-
ное мероприятие приглашаются ветера-
ны, преподавательский состав универси-
тета, гости города. На вопрос о том, есть 
ли на этом мероприятии фавориты, про-
звучал ответ, что в этом году равные 
шансы как у команд преподавателей, так 
и у команд факультетов. А единоличных 
лидеров выделить сложно. 

И вот, в 13-00 по местному времени, 
праздник начался с торжественного вру-
чения цветов и сувениров ветеранам 
Великой Отечественной войны. А далее 
последовало представление команд и 
поднятие государственного флага их 
капитанами. 

Первым в программе проведения 
спартакиады шел гиревой спорт, в кото-
ром участники поднимали 2 гири весом 
по 24 кг, с ощутимым отрывом победил 
представитель команды механико-
технологического факультета Травин 
Юрий (его результат – 36 подъемов 
гирь). Далее в спортивной программе 
шли подтягивания на перекладине, в 
которых, бесспорно, победила команда 
преподавателей, а победу принес Пар-
хоменко Виктор Николаевич (сташий 
преподаватель кафедры «Сельскохозяй-
ственные машины»). После подтягива-
ний прошли соревнования по дартсу, в 
которых также первое место осталось за 
преподавателями, победу принес Мать-
кунов Константин Константинович 

(преподаватель кафедры «Физика»). 
После этого прошла эстафета, в которой 
победу одержала команда машино-
строительного факультета. И последни-
ми по счету, но не по значению, прохо-
дили соревнования по перетягиванию 
каната, это было одно из самых зрелищ-
ных событий, в котором уверенно побе-
дила команда механико-технологи-
ческого факультета. 

В перерывах между выступлениями 
команд номера самодеятельности пока-
зывали гости и студенты университета: 
танцевальные коллективы «Magic» и 
«Chill», гости из СДЮШОР № 4 Беляков 
Артур и Дроздова Василина. Своим вы-
ступлением порадовал и энергетической 
факультет – танцем, который мы уже все 
видели на конкурсе «А ну-ка, первокурс-
ник!». 

Хочется отметить, что на всем про-
тяжении праздника в воздухе витало 
чувство товарищества и поддержки.  
Быть может, это из-за тех людей, кото-
рые сидели в первых рядах – людей, 
которых мы с трепетом называем ВЕТЕ-
РАНЫ. Полковник ВВС в отставке, участ-
ник Великой Отечественной войны Мака-
ров Алексей Михайлович (с 1974 по  
1987 гг. он был заведующим лаборато-
рией кафедры ТОЭ) рассказал, что с 
радостью приходит на подобного рода 
мероприятия, ему очень приятно наблю-
дать за тем, как растет молодежь, и 
осознавать, что не зря прошел всю вой-
ну. А приходить в места, с которым у 
Алексея Михайловича связано множест-
во воспоминаний, всегда приятно. Также 
он пожелал успехов студентам в учебе и 
в жизни в целом, так как задача каждого 
человека – это найти свое место в жиз-
ни. 

Удалось задать несколько вопросов 
и проректору по учебной и воспитатель-
ной работе Виктору Васильевичу Кири-
енко: «Праздник удался, выполнены все 
задачи, которые были поставлены при 
подготовке данного мероприятия – пока-

зать, какие в нашем вузе учатся и рабо-
тают быстрые, сильные и выносливые. Я 
считаю, что они  могут в любой момент 
встать на защиту нашей Родины». 

Места распределились следую-
щим образом: 

 
1 – МСФ 

2 – команда преподавателей 
3 – МТФ 

4 – ФАИС 
5 – ГЭФ 
6 – ЭФ 

 
Все победители и участники меро-

приятия получили призы. Но на самом 
деле не важно, какое место занял фа-
культет, ведь главное, что это мероприя-
тие еще больше сплотило студентов и 
преподавателей. Хочется сказать спаси-
бо организаторам мероприятия за пода-
ренный праздник. 

Сергей АВРАМЕНКО, 
студент гр. С-11 

(фото Андрея ПИПЧЕНКО,  
студента гр. ЭП-41) 
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КОЛОНКА 
В мелодии Любви  

весь смысл Вселенной 
 

В мелодии Любви весь смысл  
Вселенной, 

Прольет она на мир священный дождь 
Потоков музы незабвенной, 
И станет для тебя –  

священный вождь. 
 

Любовь и муза – свято неразлучны, 
Одна с другим – восторг и волшебство, 
Дающие заряд духовной мощи 
И таинство творенья существо. 
 

И сей тандем есть творчеству начало, 
Залог в тебе подобья Божества, 
Которое всем поровну давало 
Талант и дар искусства колдовства. 
 

Раскрыть его – вселенская задача, 
Создать воображеньем новый мир, 
И сделать сказку жизнью – вот удача, 
Войдем в нее – то будет святый пир.  
 

Г. И. ГРАЧЕВА, 
ст. преподаватель кафедры  

«История и политология» 
 

*** 
Дымка 

С неповторимой ласковой нежностью, 
Я лепил тебя из утренней дымки. 
Не щадил себя прежней  

поспешностью, 
Кровь пускал в твои спелые жилки. 
 

Я запуган сам своей точностью: 
Так подробно несло в идеальность. 
Не спешил со своей былой срочностью: 
Переделывать – это же крайность! 
 
Но осталась в тебе лёгкая  

дымчатость: 
Твой анфас в рассеянном свете. 
Ты прости меня за эту забывчивость, 
Всё равно, одна ты на свете. 

И. В. СОПОТ, лаборант кафедры 
«Автоматизированный  

электропривод» 
(с его творчеством  можно ознакомиться 

на WWW.cawendish.front.ru) 
 

 

 

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
 

победителей СПАРТАКИАДЫ 
«Мир здоровья – мой мир»,  

посвященной Дню защитников 
Отечества и Вооруженных сил 

Республики Беларусь  
(организатор –  профком  

преподавателей и сотрудников) 
 

Плавание 
Среди женщин:  

1 место – Ленивко Е. Н. 
2 место – Грудина Н. А. 
3 место – Громыко Н. П. 

Среди мужчин:  
1 место – Луковников В. И. 

2 место – Астраханцев С. Е. 
 

Шашки 
Среди женщин:  

1 место – Громыко Р. И. 
Среди мужчин:  

1 место – Елизаров С. А. 
 

Шахматы 
Среди мужчин:  

1 место – Клейман В. В. 
 

Настольный теннис 
Среди женщин:  

1 место – Иванейчик И. В. 
2 место – Громыко Н. П. 

Среди мужчин:  
1 место – Великович Л. Л. 
2 место – Науменко О. А. 

 

Большой теннис 
1 место – Тепляков В. Г. 

 

Бадминтон 
1 место – Чубриков Л. Г. 

 

Мини-футбол 
1 место – сборная команда  

преподавателей ЭФ 
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ФОТО МЕСЯЦА 

Подготовка к конкурсу 
«Принцесса ГГТУ»... 

В один из воскресных дней выпуск-
ники нашего университета пригласили 
сотрудников редакции и студентов вуза 
провести с ними день на лыжне, дабы 
поделиться воспоминаниями о жизни 
родного «Политеха».  

Останутся в памяти и первые шаги 
на лыжах, соревнования, падения и про-
сто отличное настроение.  

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
 

победителей и призеров  
чемпионата Гомельской  

области по АРМРЕСТЛИНГУ: 
 
1 место – Дашук Михаил  

(ЗД-52) 
2 место – Орловская Яна (С-21) 
2 место – Катковская Юлия 

 (УА-41) 
2 место – Стрыгин Владимир 

 (ЛО-41) 
2 место – Курсевич Виталий 

 (ГА-22) 
3 место – Шкурко Денис  

(ГА-41) 

 

ВСТРЕЧА 
с выпускниками 
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АРМЕЙСКАЯ  ФОТОГАЛЕРЕЯ 
Поздравляем ВСЕХ МУЖЧИН нашего университета с ДНЕМ ЗАЩИТНИКОВ ОТЕЧЕСТВА!  

Этот праздник для каждого из нас имеет ценность, несет в себе огромный  
патриотический, нравственный, эмоциональный заряд. Мужчины во все времена были 

 ответственны за своих родных и близких, за сохранение мира.  
От всей души желаем вам и вашим близким здоровья, творческих успехов, понимания,  

неиссякаемой энергии, счастья и благополучия! 
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УГАДАЙТЕ КТО ЕСТЬ КТО? 

1 

5 

4 

3 

2 

8 

7 
6 

Ответы:  
1. Изотов П. П. (доцент каф. «Теоретические основы электротехники») 2. Кожевников Е. А. (зав. каф. «Экономика и управление в отраслях») 
3. Астраханцев С. Е. (ст. преп. каф. «Экономика и управление в отраслях») 4. Луковников В. И. (зав. каф. «Автоматизированный электропривод»)   
5. Авакян С. Л. (доцент каф. «Высшая математика») 6. Двоскин Г. П. (ассистент-преподаватель каф. «Физическое воспитание и спорт»).  
7. Фролов А. В. (старший научный сотрудник НИЛ «Экология») 8. Власов А. В. (доцент Отдела международных связей). 
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